



Kleine Anfrage

des Abgeordneten Jost de Jager (CDU)

und

Antwort

der Landesregierung - Ministerin für Bildung, Wissenschaft,
Forschung und Kultur

Lehrstuhl für Psychosomatik und Psychotherapie an der Christian-Albrechts-Universität

Ich frage die Landesregierung:

1. Seit wann ist der Lehrstuhl für Psychosomatik und Psychotherapie an der CAU vakant?

Seit 01.10.1999.

2. In welcher Weise würde und wird der Lehrbetrieb im Bereich Psychosomatik und Psychotherapie aufrecht erhalten?

Vom 01.10.1999 bis 30.09.2001 wurde die Professur für Psychotherapie und Psychosomatik vom bisherigen Inhaber der Professur vertreten. Seit 01.10.2001 ist der

Direktor der Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie mit der Vertretung der Professur beauftragt.

3. Seit wann ist das Fach Psychosomatik / Psychotherapie Pflichtfach – aufgeschlüsselt nach Jahren?

Seit der Approbationsordnung für Ärzte vom 28.10.1970

- gehören praktische Übungen und ein Praktikum zur Psychosomatischen Medizin und Psychotherapie zur medizinischen Ausbildung und
- sind psychosomatische Erkrankungen, psychosomatische Untersuchungsmethoden, Auswertung klinisch-psychologischer Tests, Grundzüge individueller und gruppenorientierter Psychotherapie Prüfungsstoff im Zweiten Abschnitt der Ärztlichen Prüfung.

Seit der Fünften Verordnung zur Änderung der Approbationsordnung für Ärzte vom 15.12.1986 ist das Fach Psychosomatische Medizin und Psychotherapie zusätzlich ein mögliches mündliches Prüfungsfach im mündlichen Teil des Zweiten Abschnitts der Ärztlichen Prüfung.

4. Mit wie vielen Betten ist das Fach seitdem ausgestattet?

Die Ausstattung der Klinik für Psychotherapie und Psychosomatik schwankte zwischen 8 und 10 Betten. Sie umfasst zurzeit 8 Betten.

5. Wie beurteilt die Landesregierung die personelle bzw. sächliche Ausstattung auch im Vergleich zu anderen Bundesländern?

Die personelle und sächliche Ausstattung der Klinik wird von der Medizinischen Fakultät der Christian-Albrechts-Universität zu Kiel gemessen an der Bettenanzahl als angemessen bezeichnet. Ein Vergleich mit anderen Bundesländern ist in der für die Beantwortung der Kleinen Anfrage zur Verfügung stehenden Zeit nicht möglich.

6. Wie beurteilt die Landesregierung das wissenschaftliche Profil des Faches?

Die Bewertung des wissenschaftlichen Profils des Faches Psychotherapie und Psychosomatik ist vorrangig Aufgabe der Medizinischen Fakultät der Christian-Albrechts-Universität zu Kiel. Im Zusammenhang mit der Neubesetzung der Professur wird sich die Landesregierung zusätzlich von der Wissenschaftlichen Kommission beraten lassen, die die Landesregierung zur Begleitung der Fusion der Universitätsklinika Kiel und Lübeck eingesetzt hat.